
COMMUNE DE FRONTENAS  (69620)  
 
 
                 

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU CONSEIL 
 MUNICIPAL EN DATE DU 25 septembre 2014 

-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=- 
 

L’an deux mille quatorze, le vingt cinq septembre  à 19 h 00, le Conseil Municipal, légalement 
convoqué, s’est réuni en session ordinaire, à la mairie, sous la présidence de M. Thomas 
DUPERRIER, Maire. 
 
Présents : MM. DUPERRIER – DUFRENE -   
Mmes BERNARD -  GOUJAT -  
MM. BLANOT – BONNEFOUX – CRIONAY – CHANTHARAKSA – PASSARD - VERMOREL 
Mmes  BOULAND –  GUIGNIER – LANDES 
Absents excusés : MM.CODIS (procuration) - DEBRUN  
Election du secrétaire de séance : Mme Claudine BOULAND 
                      
  

-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=- 
 
       Le Conseil Municipal, après avoir approuvé le compte-rendu de la séance précédente, a              
délibéré sur les affaires suivantes : 
 
 

1. Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées  
 * Bureau des Maires – Point sur la Petite Enfance  
Monsieur le Maire précise qu’une réunion du bureau des maires s’est tenue le 24 septembre 2014. 
Concernant la Petite enfance, les communes rencontrées par KPMG devaient impérativement fournir 
les éléments demandés afin que M. GATTEGNO puisse rendre son rapport. 
L’attribution de compensation 2015 est en cours et doit intégrer la reprise de la compétence Petite 
Enfance et Enfance Jeunesse  par la Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées à compter 
du 1 er janvier 2015. 
 
 
2.    Syndicats Intercommunaux 
 * Eau :  
Présentation du rapport sur la qualité de l’eau d’alimentation en 2013 établi par l’Association Régionale 
de Santé (ARS) (communiqué avec les factures d’eau de chaque administré). 
     Appréciation globale : l’eau distribuée au cours de l’année 2013 présente une bonne qualité 
bactériologique. Elle est restée conforme aux limites de qualité réglementaires pour toutes les autres 
substances mesurées, notamment pour les solvants chlorés et le tétrachloréthylène. 

 * Réfection borne d’incendie (devis) :  
Devis de la Lyonnaise des Eaux : changement de capot borne incendie située lieu-dit « La Cantine » - 
montant : 774.18 € TTC – le conseil municipal décide de ne pas donner suite dans l’immédiat à ce devis. 

           * Syndicat Départemental d’Electricité du Rhône (SYDER) : 
Intervention le 4 septembre : Les Eclorzures, Lotissement Les Grands Prés, Rue des Ecoles : 
remplacement sources   
Demande de plans actualisés des réseaux en vue de l’élaboration du Plan Local d’Urbanisme : Eclairage 
public et ERDF 



           *Syndicat Intercommunal d’Assainissement :  
La prochaine réunion fixée au 2 octobre est reportée à une date ultérieure pour les raisons suivantes : 
changement de statut. L’échéancier des travaux à réaliser pour les années à venir est connu. 
 * Syndicat Rhodanien de Développement du Câble :  
M. Chantharaksa effectue une présentation de la réunion à laquelle il a assistée qui concernait la 
réélection du bureau. Il effectue une étude sur la possibilité de raccorder la mairie via numéricable. 
 
 
3. Voirie 
          * Classement des voies communales – chemin de Varambon 
Dans le cadre de la mise à jour du tableau de classement des voies communales de la commune de 
Theizé, il apparaît que le chemin de Varambon n’est pas inscrit sur le tableau de classement de la 
commune de Frontenas alors que ce chemin rassemble toutes les caractéristiques pour être classé : 
propriété communale, à usage du public, entretenue par les communes propriétaires. 
Le conseil municipal propose  d’inscrire le chemin de Varambon au tableau de classement des voies 
communales de la commune de Frontenas. 
 * Fauchage réalisé  
Le second fauchage a été réalisé début septembre par l’entreprise Giraud. 
Le curage sera réalisé prochainement par la même entreprise et concernera des tronçons sur les voies 
suivantes : rue Chanteperdrix, route des Bruyères et route du Poncelin. 
 * Réception des travaux 2014  
La réception des travaux concernant l’impasse des Cerisiers et la route des Bruyères se tiendra le 14 
octobre. 
 * Communication des travaux 2015 
La proposition de travaux communiquée à la Communauté de Communes Beaujolais Pierres Dorées, 
compétente en la matière  est la suivante : chemin de Malicot (curage du fossé), route départementale 
607 au droit de la propriété Landeau, route des Grands Prés et chemin de St Abram (trop plein bassin 
de rétention). 
 
 
4.    Espaces verts 
 * Intervention des Brigades Vertes (semaine du 22 septembre) : la haie de laurier du tennis a été 
taillée. 
 
 
5.   Travaux 
 * Salle d’Animation Rurale : peinture  mur du tennis  et face sud de la salle d’animation rurale 
effectuée 
 Devis en cours pour la  porte de la salle et les vasistas 
 * Eglise : objets inscrits à l’inventaire : état des lieux 
Visite du service de la conservation des antiquités et objets d’art du Rhône dépendant des Archives 
départementales et concernant des objets inscrits au titre des monuments historiques (statue de Saint 
Austrégésil et tableau représentant Abel et Caïn). 
Transmission de la procédure à suivre pour les travaux de restauration et sur la possibilité d’obtenir une 
subvention auprès de la direction régionale des affaires culturelles. 
Un contact sera pris auprès de plusieurs restaurateurs afin que ces derniers établissent des devis. 
 * Ecole : travaux en perspective 1 ère semaine des vacances de la Toussaint – porte de l’école        
travaux électricité classes – devis Entreprise Genevoix : 2 248.80 € TTC – devis validé par le conseil 
municipal en ajoutant l’éclairage du tableau. 
 
 



6.  Urbanisme 
 *  Plan Local d’Urbanisme : consultation des bureaux d’études 

Monsieur le Maire rappelle la délibération du 23 mai 2014 qui déclarait l’intention du conseil municipal 
de lancer la procédure d’élaboration d’un Plan Local d’Urbanisme.  
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, sur la proposition de Monsieur le Maire, à l’unanimité, 
décide de lancer une procédure de consultation afin de choisir un bureau d’études qui sera chargé 
d’assister la commune dans son projet d’élaboration d’un Plan Local d’Urbanisme et  d’autoriser 
Monsieur le Maire à intervenir à la signature de tout acte inhérent à cette procédure. 
Une réunion est organisée le jeudi 2 octobre afin de terminer le cahier des charges. La commission 
d’appel d’offres est également invitée. 

 
 *  Information sur la taxe d’aménagement (délibération du 28/10/2011) 
Le taux institué sur la commune est de 5 %  court toujours car  la délibération prise le 28 octobre 2011 
était valable pour une durée d’un an reconductible. 
 
 
7. Finances   
 *  Garderie Etude de Frontenas –  reversement de  1 000 € à l’association GEF à partir des cartes 
prépayées encaissées. 
 
 *  Point sur les subventions 2014 -  toutes les associations du village désignées lors de la séance 
du mois d’avril du conseil municipal ont été destinataires de leur subvention. Les subventions des 
associations extérieures percevront leur subvention au mois d’octobre. 
 
 *  Devis vidéoprojecteurs, matériel informatique secrétariat de mairie et vitrines d’affichage – 
Des devis ont été établis mais d’autres sont en attente. Aucune décision n’est arrêtée par le conseil 
municipal. 
 
 *  Contrat pluriannuel : subvention La Ribambelle – demande d’arrêté 
Le conseil municipal autorise Monsieur le Maire à solliciter l’arrêté de subvention concernant la 
Ribambelle afin de pouvoir obtenir du département  le versement de la tranche 2013. 
 
 
8.  Associations  
 *  Planning occupation de la salle d’animation rurale 2014/2015 – Présentation du planning 
 
 * Réunion des associations : vendredi 10 octobre 2014 à la salle d’animation rurale. 
 
 * Conventions d’utilisation de la salle avec les associations : Une convention sera signée avec 
l’association Wing Shun. Une participation financière sera demandée d’un montant de 62 € pour 
l’année. 
 
 * Point sur l’organisation de la Virade –  un arrêté réglementant le stationnement sera pris. 
 
 
9.  Communication  
 * Bulletin municipal : le devis retenu est le devis de AJC.COM pour 3 826 € HT.  
Les courriers pour les annonceurs et les associations sont lancés. 
 * Plan de la commune : M. Dave Dufrene a élaboré un plan de la commune. Ce plan sera inséré  
au verso de « A votre service 2015 » sur un feuillet indépendant du bulletin. 



 * Site Internet : présentation du squelette et choix du mode de fonctionnement avec projection 
au cours de la séance. 
 
10.   Ecole 
 *  Changement de direction : Madame Fanny Dubessy a été  remplacée par Monsieur Frédéric 
Delaval pour l’année scolaire 2014/2015 à compter du 8 septembre 2014. 
 *  Conseil d’école du 16 octobre 2014  
 
 *  Saisies des données administratives en cours : au niveau de la gestion du restaurant scolaire 
et des temps périscolaires, la secrétaire de mairie effectue actuellement la saisie de toutes les familles 
de l’école ) à l’aide du nouveau logiciel. 
 
 
11.   Rythmes scolaires  
 *   Bilan des premières semaines de fonctionnement - agrément DDCS pour aide CAF 
Une déclaration d’accueil sans hébergement est en cours afin de bénéficier d’une aide de la CAF. Les 
documents demandés seront expédiés courant octobre. Celle-ci se cumulerait au fond d’amorçage de 
l’Etat. 
 
12.   Transports scolaires 
Une solution a été trouvée (mise en place le 15 septembre 2014) pour desservir et continuer à 
desservir les lotissements du Pré Marzy et de la Buissonnière ; (en direction du Bois d’Oingt, Châtillon 
et Villefranche-sur-Saône). 
 
 
13.   Modification des horaires d’ouverture de la mairie 
Monsieur le Maire propose de modifier les horaires d’ouverture de la mairie afin d’offrir une amplitude 
plus grande d’accueil du public. (+ 1 h 30'). 
La proposition est la suivante :  
 Du mardi au jeudi de 9 heures à 12 heures 
 Le vendredi  de 15 heures à 19 heures 30 
La permanence du maire  le vendredi de 17 heures à 18 heures 
La permanence de l’adjoint à l’urbanisme (sur rendez-vous) le vendredi de 18 heures à 19 heures 
Par ailleurs, il informe le conseil municipal de la modification des horaires de travail de la secrétaire de 
mairie. Cette modification intégrant une annualisation de son temps de travail. 
La proposition est adoptée. 
 
 
14.   Questions et informations diverses 
 * Présentation du bordereau de remise de clefs : tenue d’une fiche lors du retrait et retour des 
clefs des bâtiments communaux par les associations ou les particuliers. 
 * Manifestations passées :  Archives Départementales – visite le 12 septembre - Classes en 2 – 
moules/frites le 13 septembre – Les Boules – cochon grillé le 20 septembre – Classes en 5 et 7 – vide 
grenier le 21 septembre. 
 * Invitations à venir : Paëlla de l’Héli Club (avec prêt du podium) le 26 septembre 2014 – Virade 
de l’Espoir le dimanche 28 septembre - Inauguration ancienne église Le B O – 11 octobre 2014 à  11 h 
 * Fermeture exceptionnelle de la mairie -  le mardi 30/09 
 * Agorespace – présentation d’un dossier d’aménagement d’un équipement multisports sur la 
commune par Monsieur Ludovic Passard. 
 * Enquête déplacement urbain à compter du 7 octobre 2014 
 * Devenir du marché de Frontenas et proposition de rencontre le 18 octobre à 13 heures 



 
 
 
 
 * Elections sénatoriales – Vote des élus (grands électeurs)  le 28 septembre 2014  
 * Point sur le terrain Voyle – Réception d’une nouvelle Déclaration d’Intention d’Aliéner au prix 
de 378 000 €. Le Conseil Municipal ne souhaite pas modifier sa position à ce sujet. Intervention 
déronçage et fauchage début octobre et sécurisation de la serve. 
 * Centre Communal d’Action Sociale : cette année, un repas sera organisé à la salle d’animation 
rurale le mercredi 3 décembre 2014 à midi. 
 * Article Le Progrès et le Patriote à venir pour communication sur les nouveaux horaires ; 
 * 1 ères réflexions sur d’éventuels regroupements de communes. 
 
 
15.  Prochain conseil municipal : 
 Vendredi 24 octobre 2014 à 19 h 30 

 
 
 
           Le Maire, 
 
 
 
        T. DUPERRIER    


